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Aos vinte e cinco dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta minutos, 1 

na sala de reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, localizada na Avenida Ernani 2 
Cotrim, 163, Centro, Capivari de Baixo-SC, reuniu-se ordinariamente os membros do CMDCA 3 

– Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo-SC, sob 4 
a condução da presidente: Dafna Correa Rodrigues (representante titular da Associação Jorge 5 

Lacerda). Estando presentes os conselheiros, representantes governamentais e não 6 
governamentais integrantes desta comissão: Alessandra Vieira Francioni Silva (representante 7 

titular da Secretaria de Desenvolvimento Social), Arthur Michels (representante titular da 8 
ACICAP) Rodrigo Vargas de Souza (representante suplente da Secretaria de Gestão e da 9 

Fazenda), Maria das Dores Geremias Laurentino (representante titular da Secretaria Municipal 10 
de Educação), Marina Machado dos Santos da Rosa (representante titular do CEACA), Rosa 11 

Machado Silveira (representante suplente do CEACA), Rosilene Costa Antônio (representante 12 
titular da APAE), e Viviane Pereira Alves (representante titular da Secretaria de Saúde). Ainda 13 

estiveram presentes: Maira de Souza (Serviço família acolhedora), Geslayne dos Santos 14 
Felisberto (conselho tutelar), Louizi Cristina Eich (conselho tutelar). Dafna diz que inicialmente 15 

a Maira gostaria de fazer um convite. Maira se apresenta como coordenadora do Serviço de 16 
acolhimento familiar e diz que está presente para reforçar o convite para os conselheiros 17 

participarem do evento no parque Diamante + energia: o primeiro seminário regional de 18 
acolhimento familiar, das 8h às 17h, que já foi encaminhado no grupo de Whatsapp por Sabrina. 19 

Maira diz que é importante o pessoal do município estarem presentes, e diz que os temas são 20 
de importante discussão, pois muitas vezes as crianças vão para serviços de acolhimento 21 

conveniados, que muitas vezes fica longe de sua cidade e pontua que o desenvolvimento da 22 
criança no acolhimento familiar é muito melhor do que acolhimento institucional. Maira diz 23 

que ela junto a Tatiana, psicóloga do serviço, já foram em alguns eventos e não viam o pessoal 24 
da região sul e diz que abriram para todos os técnicos de alta e média complexidade, bem como 25 

conselheiros tutelares e conselheiros de direitos do CMDCA e do CMAS, poder judiciário e 26 
ministério público. Maira diz que o link encaminhado foi o de autoridades, pois o outro tem 27 

uma breve pesquisa a ser preenchida. Maira diz que Alessandra (SAS) e Geslayne estão na 28 
organização do evento e pontua quem puder participar, pelo menos no horário da manhã que 29 

será a parte mais técnica, terão a presença de Janice da FECAM, e a tarde Amanda, do 30 
município de Içara, que está na família acolhedora há 15 anos. Maira reforça que a programação 31 

está no grupo. Dafna diz que já se inscreveu e orienta aos conselheiros aproveitarem que é perto. 32 
Louizi explica que as cinco conselheiras tutelares participarão no dia e deixarão aviso na porta 33 

do conselho. Maira diz que é uma semana temática e diz que hoje é o dia nacional da adoção e 34 
dia 31 será o dia mundial do acolhimento familiar. Maira diz que em julho há outro evento 35 

previsto, um seminário estadual, onde terá o representante do Ministério da Cidadania e diz que 36 
está informando o conselho, pois tem um custo, porém observa que pelo menos um 37 

representante do município deve participar. Maira se ausenta. Dafna sugere iniciar pelos itens 38 
referente ao conselho tutelar, para que possam liberá-las. Conselheiros concordam. Dafna passa 39 

ao item 10.2 em pauta e explica que ao questionar o conselho tutelar sobre a utilização do 40 
SIPIA, receberam demanda do CT, e diz que em reunião com o Wagner, contador, verificaram 41 

que no Centro de Custo não tinha capacitação para o conselho tutelar e diz que as capacitações 42 
realizadas eram todas por meio do FIA – Fundo da Infância e adolescência do município. Dafna 43 

diz que foi solicitado manter o orçamento, porém cobrar do Gabinete que arque também com 44 
essas despesas, e diz que a proposta é encaminhar ofício à prefeitura solicitando os 45 

equipamentos necessários. Arthur questiona o que falta. Dafna diz que as conselheiras estão 46 
sem computador. Louizi explica que possuem computador, porém são de 2015 e estão sempre 47 

em manutenção. Louizi diz que o SIPIA é um programa pesado, e diz que já tem as demandas 48 
do conselho, fica difícil preencher o SIPIA com dois computadores. Louizi diz que entende que 49 

o SIPIA facilitaria até na emissão do relatório, pois apareceriam gráficos e o sistema entrega 50 



pronto. Louizi diz que esse ano não conseguiram, também pois mudaram de sede e no momento 51 

estão sem tomadas. Geslayne acrescenta que o próprio sistema também esteve em manutenção, 52 
e explica que muda constantemente, toda vida que vão mexer está diferente. Rosa questiona o 53 

que podem fazer pra resolver. Louizi diz que se mudaram em 8 de abril e ainda não tem tomadas 54 
e ressalta que não está falando da gestão, mas que foram três meses para conseguirem trabalhar, 55 

com as mudanças de local. Louizi diz que na ocasião pediram reunião com a gestão, que 56 
informou que teriam uma pessoa de referência, porém não foi resolvido. Louizi diz que foi 57 

questionada sobre questão de ar condicionado, e diz que não é a sua função e pontua que estão 58 
utilizando um computador cedido por uma das conselheiras. Rodrigo questiona se a prefeita 59 

está ciente. Louizi confirma. Rodrigo questiona se querem que reforce. Louizi diz que não é 60 
necessário e diz que teve mês que nem água tinham, pois esqueceram de pagar a conta, porém 61 

essa questão já foi resolvida. Dafna diz que o CMDCA deve ter ação, pois a partir do momento 62 
que está ciente, não pode ser omisso e diz que não tem como as conselheiras tutelares exercerem 63 

as suas funções sem terem o mínimo: água, energia, equipamentos. Dafna questiona quanto ao 64 
kit conselho tutelar se o conselho tutelar de Capivari de Baixo foi classificado. Geslayne explica 65 

que faltou documento da prefeitura. Dafna diz para conselheiras tutelares não deixarem 66 
acumular, pois o CMDCA e o CT tem ponto de contato mensal que é a reunião. Geslayne diz 67 

que foi mencionado que a pessoa de referência ia resolver. Louizi diz que primeiro levaram ao 68 
executivo, pois é o órgão o qual são vinculadas. Dafna diz que é importante ficar o registro que 69 

tentarão que seja resolvido. Dafna passa ao item 3: Debater acerca do relatório recebido dos 70 
atendimentos do Conselho Tutelar do mês de abril de 2023. Dafna diz que uma das sugestões 71 

da comissão é que o conselho tutelar repasse temas para o marketing trabalhar o problema no 72 
Instagram e explica que pode ser informalmente por Whatsapp. Dafna diz que é para o 73 

marketing trabalhar o problema que mais apareceu no mês anterior. Louizi diz que com a falta 74 
de computador é dificultoso e que tem atribuição que não é do órgão CT, que não podem pegar 75 

mais responsabilidades e ressalta ainda que é o CMDCA quem deve analisar o relatório que o 76 
CT já encaminha. Alessandra (SAS) diz que estão verificando a vigilância socioassistencial, 77 

onde aparece o agravo de cada bairro, diz que a Secretaria recebe os dados e podem fazer um 78 
quadro e diz que verão se conseguem implantar aqui. Dafna explica que está colocando o 79 

marketing à disposição do conselho tutelar para trabalhar temas relevantes, divulgar o que é o 80 
conselho tutelar, o que faz. Louizi diz que quanto à divulgar o trabalho do Conselho Tutelar ok. 81 

Marina questiona se não vai no relatório Rosa diz que o marketing pode pesquisar sobre os 82 
temas no Google. Dafna diz que querem fontes confiáveis para pesquisa. Dafna diz que o 83 

CMDCA encaminhará ofício à Prefeitura, com o prazo reduzido para a resposta: 5 dias, 84 
relatando a ausência de equipamentos do Conselho tutelar, e que está impactando na 85 

alimentação do SIPIA – Sistema de Informação para a infância e adolescência. Louizi diz que 86 
os móveis também são antigos, com muito cupim. Rosa diz que para Louizi estar falando é 87 

porque está desanimada. Louizi diz que ama ser conselheira, porém está cansada. Dafna diz que 88 
quanto ao Conselho tutelar era isso. Dafna passa ao item 4: Deliberar acerca da prestação de 89 

contas do FIA referente aos meses de março e abril de 2023 e questiona se Alessandra do 90 
controle interno virá. Sabrina diz que não houve tempo hábil para a confecção da prestação de 91 

contas desse mês, devido à confecção dos slides da audiência pública do 1º quadrimestre. Dafna 92 
diz que nunca ocorreu e diz que se ela não fez é porque realmente teve imprevisto e diz pra 93 

constar que acumulará para o próximo mês. Conselheiros concordam. Dafna passa ao item 5 94 
em pauta: Debate acerca dos ofícios recebidos, encaminhados através de e-mail aos 95 

conselheiros, relembrar respostas em haver, responder os que necessitam de resposta: 96 
formulário do CEDCA; Dafna questiona onde estão os ofícios. Sabrina relembra que foram 97 

encaminhados por e-mail, e que os recebidos de forma física estão na pasta a frente. Sabrina 98 
explica que abrirá a tabela dos ofícios recebidos no Datashow. Conselheiros visualizam. Dafna 99 

diz que receberam ofício da prefeita indicando como suplente do João Victor na Secretaria de 100 
Gestão e da Fazenda: Rodrigo Vargas de Souza. Sabrina observa que receberam também a 101 

atualização do decreto. Dafna diz que receberam ofício do Sharks basketball em resposta ao 102 



encaminhado para a ACICAP que explica que a Casa atleta é cedida e mantida pela UNIVINTE 103 

Centro tecnológico LTDA, que é disponibilizada de forma gratuita aos alunos/atletas, que 104 
recebem pensão completa: todas as refeições, além de água, luz, internet e relatam ainda que 105 

são dois adultos que moram e dividem as tarefas de supervisioná-los e auxiliá-los. Os 106 
alunos/atletas possuem rotina diária de aula na Escola João Teixeira Nunes, de Tubarão, onde 107 

um responsável da casa leva e busca por locomoção cedida e mantida pela UNIVINTE. A 108 
alimentação é disponibilizada e preparada pelo outro responsável da casa, atualmente são 10 109 

alunos/atletas. Rosa diz que o importante é que tem um responsável pela casa então que é a 110 
universidade Univinte. Dafna concorda e diz que portanto foi respondida a dúvida do conselho; 111 

Conselheiros concordam. Louizi coloca o conselho tutelar à disposição da casa, caso necessitem 112 
de requisições, como exemplo: vaga em escolas, atendimento psicológico. Arthur explica que 113 

optaram por coloca-los na mesma escola, pois a maioria é do Morrotes e pela questão da 114 
locomoção e também dos campeonatos, porém explica que agora já é possível ser de mais de 115 

uma. Arthur diz que tem também na Escola Santo André e no Otto. Arthur diz que tem menores 116 
na casa, porém também tem maiores que alugam casas por conta própria. Dafna diz que 117 

receberam do conselho tutelar no qual informaram a falta dos equipamentos, conforme já foi 118 
debatido. Dafna diz que receberam ofício também da Secretaria de Educação trocando a 119 

suplente da titular: Maria das Dores, que permanece, passando a ser: Karine Costa Camilo. 120 
Sabrina alerta que nesse caso deve-se pedir para atualizar o decreto, pois ainda não foi 121 

atualizado. Dafna diz que é só formalizar. Conselheiros concordam. Dafna diz que cabe 122 
atualizar os membros no grupo de Whatsapp: retirar quem não faz parte do CMDCA e incluir 123 

os novos indicados. Dafna diz que receberam os ofícios referentes os cronogramas dos projetos 124 
com o FIA: da AJL, CEACA e APAE e os lê. Dafna alerta que devem agendar reuniões da 125 

comissão de monitoramento e avaliação. E diz que quanto ao cronograma do projeto da AJL 126 
haverá alteração novamente. Dafna diz que quanto ao projeto do CEACA: Dignidade nossa 127 

segunda pele, os alunos desfilaram com os uniformes, e foi possível observar que o material é 128 
de boa qualidade, foi possível verificar, na visita à entidade, os pais agradecidos. Dafna diz que 129 

os conselheiros da comissão acompanharam também a palestra. Quanto ao projeto: A voz que 130 
clama no deserto, Dafna diz que o cronograma está sem as datas. Rosa diz que está tendo toda 131 

quinta e sexta e diz que a peça será no dia de João Batista em junho diz que foi apresentado o 132 
cronograma Rosa alerta que dia 30/05 será o fechamento do projeto: Dignidade nossa segunda 133 

pele. Dafna diz que da APAE tem uma observação da comissão quanto a logo, porém tem um 134 
item em pauta no final. Dafna diz que quanto ao projeto da AJL: Podcast – papo cabeça estão 135 

em fase de compra dos equipamentos e diz que apresentarão em breve novo cronograma. Dafna 136 
diz que o conselho tutelar será convidado para participar do Podcast e diz que o próximo tema 137 

será a exploração sexual. Dafna diz que chamarão os alunos que participaram da Conferência 138 
municipal. Dafna diz que pedirá o auxílio do vice-presidente: João Victor Torres Bandeira para 139 

conduzir as reuniões em sua ausência que ocorrerá entre os dias: 07/06/2023 e 19/06/2023, pois 140 
estará em viagem e diz que poderá participar por vídeo. Conselheiros concordam. Rosa elogia 141 

a participação na passeata do dia 18 de maio. Sabrina diz que receberam um ofício que devem 142 
preencher um link. Dafna diz que não consta na pasta. Sabrina diz que dos ofícios recebidos 143 

nem todos estão impressos, porém estão na tabela de Excel disponibilizada no Datashow. 144 
Sabrina questiona se podem preencher o link disponibilizado pelo CEDCA antes de passar para 145 

o próximo item. Conselheiros concordam e preenchem. Dafna observa que a maior dificuldade 146 
do conselho é o apoio técnico e jurídico. Conselheiros concordam por unanimidade. Dafna 147 

passa ao item 7 em pauta: Encaminhar ofício solicitando a contratação de assessoria para a 148 
execução do processo de escolha do Conselho Tutelar, com verbas do Gabinete. Conselheiras 149 

tutelares justificam que sairão, pois o assunto a ser debatido é referente ao processo de escolha 150 
e se ausentam. Alessandra recorda que definiram que pedirão pela prefeitura. Dafna diz que é 151 

pra fazer ofício solicitando e diz que em seguida definem os assuntos da prova. Sabrina diz que 152 
já devem especificar exatamente o que querem. Dafna diz que é assessoria para a realização de 153 

capacitação anterior à prova e a elaboração, correção da prova bem como o resultado final. 154 



Alessandra (SAS) diz que tem uma observação sobre o dia da prova ser sábado e diz que 155 

adventista não pode fazer prova no sábado e diz que houve uma pessoa que mandou mensagem 156 
perguntando, mas nem respondeu. E diz que a pessoa não se inscreveu, porém questiona, nesse 157 

caso, como fariam a aplicação da prova. Dafna diz que a partir das 17h de sexta até 17h de 158 
sábado eles não realizam nenhuma atividade. Dafna questiona se não poderia iniciar a partir das 159 

17h. Rosa diz que impactaria também no plantão das demais conselheiras, pois não trabalharia 160 
também aos sábados. Dafna diz que não cabe a discussão, pois pode ser considerado 161 

intolerância religiosa. Louizi diz que caso uma pessoa da religião passasse as demais 162 
conselheiras tutelares trabalhariam a mais. Marina questiona se não haveria desconto ou 163 

receberiam sem trabalhar. Dafna diz que não haveria, pois é lei, mas que causa um desconforto 164 
na equipe. Dafna passa ao item 8 em pauta: Encaminhar ofício solicitando, no mínimo, 3 locais 165 

de fácil acesso para a votação, conforme parágrafo 1º, do art. 26º da lei municipal n. 2221/2023. 166 
Dafna sugere encaminhar o ofício ao município pedindo escolas. Dafna sugere que entregue 167 

pessoalmente para a prefeita os ofícios e posteriormente marquem reunião da Comissão do 168 
processo de escolha do conselho tutelar para verificar a questão da reunião com as conselheiras 169 

tutelares no parque Diamante. Dafna diz que o item 9 já constava essa pauta e sugere que a 170 
comissão especial do processo de escolha se reúna em 05 de junho, segunda, às 8h30min, na 171 

sala de reuniões da Secretaria de desenvolvimento social pra definir próximas ações. Dafna 172 
passa ao item 10.1 em pauta: Relatoria da Comissão Especial do processo de escolha do 173 

conselho tutelar: Deliberar a publicação final dos candidatos deferidos e indeferidos, e observa 174 
que não houve impugnação, portanto não há prazo de recurso à plenária. Maria diz que tem 175 

outra reunião em seguida e se ausenta às 9h47min. Dafna diz que não tiveram impugnações e 176 
sugere que disponibilize a relação das inscrições deferidas e indeferidas pela comissão especial 177 

do processo de escolha dos conselheiros tutelares. Rosa reforça a questão da candidata: Janaina 178 
e diz que não tem parentesco com ela, porém ela trabalha na entidade e diz que a candidata não 179 

trouxe somente uma documentação no segundo edital, documentação esta que constava no 180 
primeiro. Rosilene diz que deve ser igual pra todos, as conselheiras viram as documentações 181 

que eram necessárias e explica que no caso da APAE, devido uma assinatura um projeto não 182 
passou e a entidade teve que refazer. Rosa diz que as candidatas não tiveram a chance de 183 

apresentar o que faltou, as primeiras conseguiram corrigir. Rosilene alerta que não corrigiram, 184 
fizeram nova inscrição, pois foi aberto novo edital. Sabrina diz que no primeiro momento não 185 

havia fechado o número mínimo de inscrições deferidas e portanto reabriu-se o prazo. Dafna 186 
recebeu edital pronto do estado, veio somente as partes em vermelho para o conselho alterar e 187 

adaptar conforme a realidade do município e diz que o edital não previa prazo para diligência 188 
e reforça que Marta, procuradora do município, orientou que nada tivesse a mais no novo edital 189 

para não beneficiar candidatas. Dafna diz que concorda que seria mais econômico trazer 190 
somente o que faltou, porém não previram, fica então de experiência e anotado para no próximo 191 

edital constar prazo pra poder entregar documentações faltantes. Dafna diz que em Tubarão 192 
colocaram prorrogação automática caso não preenchido o número de vaga mínima. Alessandra 193 

(SAS) diz que na próxima aprimoram. Sabrina observa que gostaria de registrar recebeu e-mail 194 
da candidata: Sabrina Porto Hrymalak, observando que na lista emitida pela Comissão especial 195 

seu sobrenome estava escrito errado. Dafna diz que é só corrigir. Conselheiros concordam por 196 
unanimidade. Dafna questiona se podem publicar a lista final das deferidas e indeferidas. 197 

Conselheiros aprovam. Dafna passa ao item 10.2: De monitoramento e avaliação dos projetos 198 
CEACA – Relatora: Dafna. Dafna reforça que estão formalizando as observações em ata e que 199 

o relatório de monitoramento, assinado pelos relatores, será somente ao final do projeto. Dafna 200 
diz que participaram da entrega dos uniformes, bem como acompanhou as oficinas realizadas 201 

desde fevereiro, por meio do Instagram. Rosa diz que as antigas empresas que doavam não 202 
gostavam de aparecer, porém a Diamante já quer. Rosa diz que gostaria de deixar registrado 203 

que os alunos do projeto não estão só comendo, estão fazendo coisas diferentes. Rosa diz que 204 
a mesma coisa na questão dos uniformes. Dafna diz que entende que o recurso está sendo 205 

aplicado no que precisa e diz que tem casacos que com certeza não usarão somente no CEACA. 206 



Dafna diz que a ponta está recebendo e diz que é muito bom, a partir da sobrecarga de reuniões 207 

que vem ocorrendo ver as coisas acontecendo. Rosilene diz que observou que as famílias 208 
querem realmente, e que na palestra foi falado com os pais sobre os cuidados com os uniformes.  209 

Dafna diz que para alguns o salgadinho pode parecer supérfluo, porém para aquele público é 210 
essencial. Dafna diz que quando chegam lá em cima falando que esbanjaram lanche, não levam 211 

em consideração que é dignidade. Rosa exemplifica que um aluno chegou falando que jantaram 212 
e que a mãe dividiu um ovo para quatro. Conselheiros debatem e contam suas experiências com 213 

o público vulnerável. Marina diz que até os sonhos são diferentes e diz que houve uma criança 214 
que disse que o sonho dela era comer Nutella. Dafna diz que as pessoas devem entender o 215 

sistema e que devem ter resposta para as pessoas que os alimentos devem sim ser de melhor 216 
qualidade, e assim ter as defesas para o custo do projeto. Alessandra (SAS) sugere que usem a 217 

palavra investimento, pois estão investindo nas crianças e adolescentes do município. Passam 218 
ao item 10.3 De monitoramento dos projetos APAE – relatora Marina; Alessandra diz que na 219 

APAE tem muitos profissionais capacitados e diz que Mazinha tem uma vontade de trabalhar, 220 
percebeu-se o brilho nos olhos. Alessandra diz que trabalharam questionamentos sobre as 221 

deficiências, fizeram materiais excelentes de boa qualidade e elogia a evolução da APAE na 222 
confecção de projeto. Dafna elogia Mazinha e diz que é profissional supercapacitada, que 223 

possui mestrado, e que realiza um trabalho incrível exercendo a missão de prevenção, que evita 224 
deficiências e transforma muitas vidas, e observa que há também o impacto político/financeiro 225 

e acrescenta que com a pandemia muitas pessoas ficaram afastadas dos tratamentos de saúde 226 
como o pré-natal. Dafna passa ao item 10.5De monitoramento e avaliação dos projetos da AJL 227 

– relatora Alessandra. Alessandra (SAS) diz que percebeu, na apresentação que participou, que 228 
alguns pais estão aguardando vaga para seus filhos. Rosa diz que é interessante que em Capivari 229 

a cultura está expandindo com o Parque na cidade, e diz que mudou a característica do 230 
município. Rosa diz que alguns setores da prefeitura falam sobre o recurso ser sempre 231 

direcionado para as mesmas entidades, porém explica que o CEACA trabalha com o público 232 
em vulnerabilidade, APAE trabalha com a inclusão da deficiência, e Parque com a comunidade 233 

de Capivari, e por isso são sempre as entidades aptas. Rosa diz que algumas questões são caras: 234 
como o marketing, porém é para apresentar um projeto bom para a comunidade e diz que a 235 

APAE já possui equipe técnica que dá conta da execução dos projetos. Rosa diz que é viável, 236 
pois as entidades estão crescendo. Arthur diz eu o marketing, o visual é muito importante, foi 237 

possível verificar todas as impressões coloridas. Dafna retorna ao item 10.2 Relatoria da 238 
comissão de seleção, normas e documentos e diz que o primeiro item é deliberar sobre o plano 239 

de ação e aplicação para 2024. Dafna diz que até novembro estarão cumprindo metas de 2023 240 
e reforça que o plano poderá ser atualizado caso necessário. Sabrina disponibiliza o plano de 241 

ação e aplicação 2024, com as considerações feitas pela comissão. Dafna sugere passar 242 
diretamente para o item 5, onde consta a tabela resumida das diretrizes, metas e responsáveis e 243 

realiza a leitura das diretrizes, metas e seus prazos: Diretriz 1: Meta 1. Ação contínua em 2023, 244 
solicitar o diagnóstico situacional da criança e do adolescente, junto aos órgãos responsáveis, 245 

visando obter dados e informações para orientar diretrizes e ações da política de atendimento. 246 
Diretriz 2: Meta 1. Ação contínua em 2023, adequar os instrumentos normativos e legais 247 

relacionados à política de atendimento a criança e ao adolescente. Diretriz 3: Meta 1. Ação 248 
contínua de 2023, manter a interação entre o CMDCA e o Conselho Tutelar na execução da 249 

política de direitos e atendimento a criança e ao adolescente. Diretriz 4: Meta 1. De forma 250 
continuada em 2023, acompanhar e fomentar o processo de financiamento de projetos sociais 251 

com recursos captados ao FIA, e assegurar sua gestão financeira com eficiência e eficácia. 252 
Diretriz 5: Meta 1. Ação contínua de 2023, contratação de assessoria especializada ao CMDCA, 253 

podendo estender aos operadores do sistema de garantia e de atendimento a criança e ao 254 
adolescente para assuntos pontuais quando necessário. Diretriz 6: Meta 1. Até dezembro de 255 

2023, aprimorar os processos de mobilização e articulação social, visando a assegurar relações 256 
com o sistema de garantia de direitos (SGD) e outros órgãos. Diretriz 7: Meta 1. Ação contínua 257 

2023, acompanhar e monitorar a implantação do Plano Municipal de Atendimento 258 



Socioeducativo – SINASE através do recebimento dos relatórios trimestrais. Diretriz 8: 259 

Mensalmente, garantir e manter procedimentos de publicidade das informações, deliberações e 260 
normas do CMDCA. Dafna observa que o SIPIA também é uma forma de diagnóstico, onde 261 

podem estar direcionando os editais e explica que é para as ONGs ficarem cientes. Dafna diz 262 
que o CMDCA deve tomar ciência dos problemas pra das os devidos encaminhamentos e diz 263 

que cada um tem suas atribuições na rede. Dafna relembra entidades de encaminharem seus 264 
vídeos referentes aos projetos para dar o encaminhamento para o marketing até sexta-feira e diz 265 

que CEACA já encaminhou a ela. Rosilene concorda. Dafna reforça que tudo que o conselho 266 
fizer deve estar no plano de ação. Dafna diz que solicitarão ofício pra saber como está a 267 

execução do plano e em 2024 terão que construir com a rede um novo plano. Dafna diz que é 268 
importante deixar claro que o CMDCA não executa, ele participa, acompanha, controla. Dafna 269 

diz que são essas as ações para 2024. Sabrina sugere passar para o item 7 a parte da aplicação. 270 
Dafna observa que é importante e diz que o Wagner, da contabilidade, esteve construindo junto 271 

com a comissão de seleção, normas e documentos e que foi acordado seguirem o índice do 272 
INPC para os ajustes. Sabrina recorda que ele solicitou encaminhamento de ofício para recordá-273 

lo. Dafna sugere então encaminhar e diz que os valores ficaram: transferências financeiras a 274 
proposta é que fique R$ 45.024,63 – repasse de acordo com TAC/MP/PMCB. Dafna diz que 275 

passam a ser: receitas e despesas correntes: R$ 150.135,86; Custeio: R$ 36.050,00; 276 
Financiamento de projetos: R$ 69.060,22; R$ 45.024,63; Outras despesas correntes permanece: 277 

R$ 102.024,63; Sabrina diz que quanto a parte seguinte, colocou observação que falou com o 278 
Wagner da contabilidade, que sugeriu que a presidente converse com o Secretario de Gestão 279 

pra definir se terão ou não, pois nesse ano não teve essa rubrica de unidade de manutenção do 280 
CMDCA e foi explicado que o recurso vinha do geral do Gabinete. Dafna sugere incluir no 281 

ofício para incluírem a rubrica. Conselheiros concordam por unanimidade. Dafna diz que 282 
ficaram o valor de: R$ 9.000,00 e 11.000,00. Arthur observa que o valor diminuiu do anterior, 283 

e que a tendência seria aumentar. Dafna questiona se conselheiros aprovam o plano de ação e 284 
aplicação para 2024. Conselheiros aprovam por unanimidade. Dafna passa ao item: Deliberar 285 

sobre o projeto chancelado apresentado pelo CEACA: Gerando Cultura e Arte e diz que o 286 
parecer de n. 05/2023 foi favorável à aprovação, sem ressalvas. Dafna parabeniza Rosa por ter 287 

entregue encadernado, no envelope, e apresentou as documentações das obras, mesmo não 288 
estando no edital chancelado. Dafna pede confirmação se há resolução no CMDCA que autorize 289 

obras. Sabrina confirma, porém diz que, na época, através da resolução n. 110/CMDCA/2018, 290 
apenas autorizaram projetos de obra, mas não definiram maiores detalhes. Dafna diz que o 291 

importante é ter e explica que o projeto chancelado do CEACA: Gerando Cultura e arte, tem o 292 
valor de R$ 362.500,00, sendo que desses, 20%: 72.500,00 ficará retido no FIA e trata-se da 293 

construção de duas salas, sendo uma para a guarda de figurinos, um depósito. E diz que com a 294 
ampliação ganham espaços para melhor atender as crianças e adolescentes e diz que está dentro 295 

dos requisitos, e que veio até item a mais, pois seguiram os itens que o outro edital pedia. Dafna 296 
questiona se todos estão de acordo com a emissão da carta de certificação para a captação do 297 

recurso para o projeto via chancela. Conselheiros aprovam por unanimidade. Sabrina questiona 298 
do recurso total quantos irá para a entidade. Dafna diz que nesse momento não estão autorizando 299 

o repasse, mas sim a captação e explica que o repasse será em outro momento quando captarem. 300 
Rosa sugere já repassar. Dafna diz que o valor de R$290.000,00 (duzentos e noventa mil) será 301 

repassado à entidade. Sabrina questiona se podem passar ao item 10.6 da comissão do FIA, 302 
relator Arthur. Dafna confirma. Arthur explica que foi definido fazer um outdoor e pede auxílio 303 

dos demais conselheiros. Dafna diz que ficaram de pegar o orçamento para o outdoor em 304 
agradecimento às doações recebidas através da chancela; Arthur diz que também consta 305 

confeccionar ofício à Câmara de vereadores questionando se podem apresentar os projetos do 306 
FIA em 26/06. Dafna diz que no seu entendimento já poderia ter saído da comissão, pois já 307 

aprovaram essa ação na tabela de ações do FIA. Sabrina diz que se tivesse tempo já tinha feito, 308 
porém foram muitas reuniões seguidas e portanto incluiu em pauta à título de lembrete. Dafna 309 

diz que esse é apenas à nível de informação. Arthur diz que outra sugestão é confeccionar ofício 310 



ao jurídico questionando a possibilidade do uso da logo da prefeitura, junto à logo do FIA e 311 

CMDCA nos materiais feitos nos projetos que utilizam o recurso do FIA e questiona se esse os 312 
conselheiros tem que aprovar. Dafna confirma e explica que os conselheiros da comissão 313 

ficaram em dúvida se pode ser utilizada nos materiais dos projetos, junto a do FIA a logo do 314 
município, pois em outros municípios sabe que utilizam. Rosa diz que acha que não, pois o 315 

prefeito não pode nem divulgar para que doem ao FIA. Arthur diz que dá mais visibilidade ao 316 
município. Rosa diz que prefeito não pode fazer propaganda sobre o FIA. Dafna diz que por 317 

isso o ofício e questiona se todos estão de acordo com o envio. Conselheiros concordam por 318 
unanimidade. Rosa sugere colocar fotos dos projetos no outdoor. Dafna diz que essa é a ideia. 319 

Rosa diz que tinha entendido que seria somente um agradecimento escrito e sugere que 320 
coloquem as fotos para ver o recurso aplicado. Rosilene diz que com foto impacta mais. Sabrina 321 

observa que já devem levar a arte que querem para pegar o orçamento, pois impactará no valor. 322 
Dafna diz que o marketing poderá montar e pede que as entidades encaminhem as fotos fora do 323 

relatório para que não percam a resolução e que coloquem no drive se possível. Conselheiros 324 
concordam. Dafna retorna ao item 10.2 Relatoria da Comissão de normas e passa ao item: 325 

Confeccionar ofício à prefeitura para questionar sobre a execução do plano SINASE e justifica 326 
que o plano encerra em 2023 e não sabem o que foi aplicado ou não e como está a elaboração 327 

do próximo plano; Dafna recorda que do ofício sobre espaço físico e equipamentos ao Conselho 328 
tutelar já foi falado. Dafna diz que outra sugestão é confeccionar ofício solicitando melhor 329 

espaço físico ao CMDCA. Dafna diz que apesar de a Sabrina dizer que está ok e que aguarda o 330 
espaço da educação, sabe-se que a sala hoje é dividida, o espaço é pouco para tantos papéis, e 331 

mesa está sempre cheia. Rosa acrescenta que não tem janela. Dafna diz que é um ambiente 332 
insalubre e diz que houve reunião que um rato chegou a passar. Alessandra (SAS) diz que estão 333 

com esse problema novamente. Dafna acrescenta que foi informado que reformarão alguns 334 
ambientes e já soube que entrarão mais duas pessoas e que devem pensar primeiramente nos 335 

servidores que já estão, proporcionar um ambiente para os defensores do direito é essencial. 336 
Dafna questiona se todos concordam com o envio de ofício solicitando melhor espaço físico ao 337 

CMDCA. Conselheiros aprovam por unanimidade. Dafna pede que tire foto para ir anexado ao 338 
ofício. Rosa diz que outra sugestão é tirar o depósito da sala de reuniões, pois a sala de reuniões 339 

é boa, porém tem uma repartição onde fica a única janela e onde ficam, às vezes até produtos 340 
de limpeza e higiene, onde levanta cheiro que atrapalha. Dafna diz que pedirá horário com a 341 

prefeita para entregar pessoalmente. Dafna passa ao item: Deliberar acerca dos editais 342 
chancelado e pra recursos já existentes na conta do FIA. Dafna explica que os itens solicitados 343 

no edital de chancela são diferentes dos de acesso direto ao FIA. Dafna diz que a proposta é 344 
unificar. Arthur diz que é deixar igual nos dois. Dafna confirma. Dafna explica que no edital 345 

para acesso direto ao FIA nunca utilizam 100% do valor que há, pois devem prever gastos 346 
também com contratação direta, capacitações necessárias. Dafna diz que a sugestão é o valor 347 

de R$ 360.000,00 (trezentos e sessenta mil reais), mantendo o mesmo procedimento de cada 348 
entidade apresentar até dois projetos no valor de R$ 90.000,00 (noventa mil reais). Dafna diz 349 

que foi proposto abrir também para as entidades governamentais credenciadas no conselho, o 350 
valor de até R$ 40.000,00 (quarenta mil reais). Marina questiona se a entidade apresentar mais 351 

de dois projetos. Rosa diz que a Comissão terá que escolher dois. Marina questiona se tiver 352 
entidade que não apresentou dois projetos e sobrar recurso no fundo. Dafna diz que, acha que 353 

consta no edital, que se os conselheiros entenderem que cabe analisam o outro projeto 354 
apresentado, porém será aprovado dois. Rosa nega e diz que o recurso fica no FIA para o 355 

próximo edital. Marina diz que a dúvida é se a entidade pode ter o terceiro projeto financiado 356 
pelo FIA. Dafna diz que não podem apresentar mais de dois. Dafna diz que o edital para acesso 357 

direto ao FIA pedia toda uma documentação para a construção, e sugere incluir no de chancela, 358 
pois é um valor maior e que provavelmente é através dele que aparecerão mais projetos para 359 

construção. Dafna diz que a sugestão é arrumar paliativamente até que a assessoria venha e 360 
reavalie. Dafna sugere arrumar também a tabela do art. 15 do Edital do FIA - Critérios de 361 

Julgamento para Aprovação dos Projetos, apenas constando se atende ou não atende. Sabrina 362 



questiona se Dafna não quer ir arrumando no edital aberto no Datashow. Dafna diz que arrumou 363 

manuscrito, caso os conselheiros queiram ver, e que encaminhará posteriormente os editais 364 
prontos nos grupos antes da publicação para que analisem se não houveram alterações fora do 365 

que foi deliberado. Dafna observa que o edital de chancela está ativo portanto vão arrumar, 366 
sendo a tabela de avaliação também reduzida apenas em atende e não atende. Dafna diz que 367 

poderão verificar as partes alteradas, pois estarão em destaque. Dafna diz que incluirá tabela de 368 
orçamentos no de chancela. Dafna diz que irão unificar anexos de plano de trabalho, construção, 369 

critérios de julgamento dos projetos. Dafna diz que além disso o projeto terá que ser em PDF 370 
no pendrive. Arthur questiona se quando diz unificar é seguir os dois iguais. Dafna confirma. 371 

Conselheiros aprovam por unanimidade. Sabrina questiona quanto a data para a apresentação 372 
dos projetos no chancelado continuará 31 de dezembro. Dafna confirma. Sabrina observa, que 373 

por solicitação dos conselheiros a última ordinária está marcada para a primeira semana de 374 
dezembro, dia 7 e questiona se não poderia alterar para antes dessa data, respeitando o 375 

cronograma já existente, até antes da última agendada da comissão de seleção, normas e 376 
documentos. Dafna diz que já debateram anteriormente sobre isso e afirma que é bom tem um 377 

prazo de segurança para se surgir recursos da Diamante. Sabrina questiona se os demais 378 
conselheiros aceitam fazer extraordinária, inclusive de comissão, se receberem em 31 de 379 

dezembro de 2023 e diz que geralmente de dezembro pra janeiro tem recesso e em seguida 380 
férias e que não estão pensando na confecção das documentações. Rosa sugere rever, Marina 381 

questiona se não poderia ser dia 20. Dafna diz que em três dias conseguiram analisar e aprovar 382 
o projeto chancelado do CEACA e diz que já passou as diferenças dos editais e reforça que 383 

devem ter segurança de data. Sabrina observa que para as entidades receberem recursos dos 384 
projetos chancelados tem dois anos, o que está falando é referente a análise e aprovação dos 385 

projetos, o que é diferente. Após debates, conselheiros decidem no edital chancelado manter a 386 
data em 31 de dezembro. Dafna diz que colocará editais no grupo e que irá para o site em 05 de 387 

julho de 2023. Dafna lê datas do cronograma proposto para o edital de acesso direto ao FIA: 1 388 
Publicação do Edital: 05/06/2023; 2 Envio dos Projetos pelas OSC’s: De 05/06/2023 à 389 

08/08/2023; 3 Etapa de avaliação dos projetos conforme edital: 10/08/2023; 4 Divulgação do 390 
resultado preliminar: 15/08/2023; 5 Interposição de recursos contra o resultado: 15/08/2023 à 391 

21/08/2023; 6 Análise de recursos contra o resultado preliminar: 23/08/2023; 7 Homologação 392 
e publicação do resultado definitivo da fase de seleção: 28/08/2023; 8 Celebração do termo de 393 

fomento: Até trinta dias antes do início do projeto. Dafna reforça que então as entidades tem 394 
até o dia 28/09 pra assinar junto ao setor de convênios. Arthur questiona se poderão ser 395 

apresentados projetos para o ano que vem. Dafna concorda, porém observa que fará projeto 396 
para início ainda esse ano. Dafna diz que fica o prazo de até 36 meses/3 anos para os dois 397 

editais, conforme o CONANDA preconiza. Dafna diz que se necessário em janeiro tem reajuste. 398 
Dafna observa que nos editais também acrescentou a carta de anuência, por exemplo se 399 

voluntariamente utilizar o espaço de outra entidade. Arthur questiona se por exemplo fizer 400 
projeto e utilizar escola Tereza preencher a carta de anuência. Dafna concorda. Arthur diz que 401 

é como um termo cedendo local. Dafna diz que deve ter uma garantia se voluntário e observa 402 
ainda que os colaboradores não podem ser todos voluntários. Rosa diz que a entidade deve ter 403 

corpo técnico. Dafna diz que no caso da ACICAP eles devem ter quadra, espaço físico, pois 404 
sem isso o projeto não acontece. Dafna reforça então que a proposta é unificar nos dois editais: 405 

os formulários, os projetos de estrutura quando construção, a carta de anuência e o prazo de 36 406 
meses/3 anos para a execução dos projetos para ambos. Conselheiros aprovam por 407 

unanimidade. E não tendo mais a se tratar, a reunião foi encerrada às 11h25min. E, para constar 408 
eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de Assistente administrativo do Conselho 409 

Municipal de Capivari de Baixo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita 410 
pelos membros presentes. 411 


